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令和３年度第３回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

◆召集日時  令和３年６月１４日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

   

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１４名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            北 嶋 淳一郎 

・指導室長               上 田 理 彰  

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学校教育係学務担当係長       松 尾     剛 

・総務担当係長            荒 木 洋 子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・施設担当係長            井 口    剛 

・総合市民センター整備推進担当係長  宮 川  浩 則 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事               伊 井 和 子 

・指導室指導主事                   松 藤  桂 輔 

・主任社会教育主事          江 上  靖 則 

 

４．傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 
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（４）議案第１０号 学校統合協議会委員の委嘱について 

（５）議案第１１号 みやま市社会教育委員の委嘱について  

（６）議案第１２号 みやま市公民館運営審議会委員の委嘱について 

（７）報告事項 

（８）次回教育委員会について 

 

【午前１０時００分 開会】 

 

 

【教育長】  コロナ関連だが、5月以来、市内の児童生徒にも陽性者が複数名確認さ

れ、休校措置を取らざるを得なかった。第一に児童生徒の健康・安全を考

えることは言うまでもないが、今後はできるだけ休校の措置を取らない取

組みを進めていきたいと思う。 

1学期中に運動会・体育祭を予定していた学校は全て終了した。今年度

は緊急事態宣言下であり、例年と違った形での開催となったが、各学校で

内容・方法を工夫され、児童生徒に達成感を持たせていただいたものと確

信している。中学校では中体連選抜大会が始まり、3年生最後の公式戦と

なる。生徒が 3年間の部活動で鍛えた成果を発揮してくれることを期待し

ている。 

コロナウイルス感染症は、全国的に陽性者数は減少傾向だが、各学校で

は緊急事態宣言下にあることをしっかり認識していただき、感染防止に努

めることが肝要である。福岡県では 7月中旬より教職員に対するワクチン

の優先接種も計画されていると聞き及んでいる。コロナも少しずつではあ

るが、先が見えてきている。そこで、校長会で次のことをお話しした。 

一点目は、新しい学習指導要領の着実な実施である。主体的・対話的で

深い学びのある授業への改善が命題となっている。学力向上も課題である。 

二点目は、キャリア教育の充実。小中高連携、そして企業連携を推進す

ること。 

三点目は、ＩＣＴを活用した授業改善。児童生徒にＩＣＴ機器を使用す

る機会を多く作ること。 

四点目は、人材育成であるが、管理職試験や主幹教諭試験への積極的な

受験の指導を行うこと。 

最後に、水の事故や大雨、台風対策等の危機管理である。 

 

   ただ今から、令和 3年度第 3回みやま市教育委員会定例会を開会する。 

○日程第１ 第 3回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和 3年 6月 14日の 1日間 

 とする。 

・・・全員同意 
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○日程第２ 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３ 会議録署名委員の指名については、教育長と樺島靖子 委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４ 議案第１０号 

  ■ 学校統合協議会委員の委嘱について 

【教育総務課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第５ 議案第１１号 

  ■ みやま市社会教育委員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

  「質疑なし」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第６ 議案第１２号 

  ■ みやま市公民館運営審議会委員の委嘱について 

【社会教育課長】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【樺島委員】 ・公民館運営審議会では、運営について協議されているのか。 

【社会教育課長】・中央公民館長の諮問に基づいて審議や意見をいただく場となっている。 

【樺島委員】 ・公民館の在り方などについて話されるのか。 

【社会教育課長】 ・中央公民館長が公民館運営について年度当初方針を出すので、それに

対しての意見などをいただいている。通常、年間 3 回程度であるが、

昨年度は緊急事態宣言もあり、なかなか会議が開けなかった。 

【樺島委員】 ・ここで決められたことは、支館までもっていくのか。 

【社会教育課長】 ・公運審のみなさんからいただいた意見をふまえて、公民館の役員会議

を年に数回開催している。その中で、一年間の運営方針を各支館に示

すようになっている。 
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【教育長】 ・公民館の支館長や主事の会議があるので、そこで説明するようになっ

ている。 

 ・それでは、議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

○日程第７ 報告事項 

 ■ 教育部長 

【教育部長】 ・ 令和 3年第 2回市議会定例会一般質問表について  （資料 P1） 

 ・ 教育部局からの補正予算について説明 

   

■ 教育総務課 

【教育総務課長】 ・ 学校統合協議会について              （別紙資料） 

 ・ 二川小学校仮設校舎について説明 

  7月 5日頃から地盤改良工事開始。完成予定 10月 20日頃。 

  11月から引っ越し予定。 

  仮設校舎の説明会（6月 29日：19時から）開催予定。 

 

■ 学校教育課 

【学校教育課長】 ・みやま市小中学校教職員の働き方改革おける取組について（別紙資料） 

    

【井上委員】 ・ 学校の閉庁日を設定して、変わったところはあるのか。 

【学校教育課長】 ・ 有給の取得は確実に増えているものと思われる。職場環境が具体的に

どのように変わったかは、今後検証していかなければいけない。日頃

の業務時間については、システムで管理しているので記録を取りなが

ら、少しずつ先生たちの働き方改革が進んでいるのか検証していきた

いと考える。 

【井上委員】 ・ 社会全般でいう働き方改革の考え方が、学校教育では、非常に馴染み

にくい部分があるのではないかと思う。馴染みにくいから、しなくて

いいという話ではない。慎重に現場のことを把握しながら、どうすれ

ば先生達が明日からの授業で一生懸命頑張れるか、そのためにどのよ

うにしたらいいのか、慎重に考えないといけない。県から来た通知を

解釈して、ただ実施しても学校はよくならない。むしろ窮屈になると

思う。タイムレコーダーでも、20時に押してまた職員室に戻る先生も

いるのではないか。そういうことがあり得るかもしれないという前提

で、どうすればもっと良くなるかということを考えていただきたい。

働き方改革は、授業や教材研究、部活動の引率がしやすくなったとい

う実感が出てこないと学校教育においては、実行されにくいと思う。

非常に難しい問題である。 
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【学校教育課長】 ・ 働く時間だけを短くしても、窮屈になったり隠れ残業が増えるだけの

可能性が十分あると思われる。業務改善なり業務の洗い出しを並行し

て進めていく必要があると感じている。 

【教育長】 ・ 学校教育課だけで考えていくのは厳しいところがあると思われる。委

員のおっしゃる通り、先生達がどうしたら授業に鋭気をもってやれる

かというところが一番ではないかと感じる。過去の経験から、部活動

の休養日は一日でも設定されると非常にありがたいと思うので、これ

は一つ成功していると感じる。夏休み、冬休みを短縮することで、働

き方改革になっているかどうかは、現場としっかり話し合っていく。

これは、みやま市だけの問題ではなく福岡県や全国の問題にもなって

いるような気がするので、いろんなところで議論をしていきたいと思

う。 

   

■ 指導室 

【指導室長】 ・ 運動会、体育祭について報告 

  6 月 1 日から 8 日の間で実施（水上小・東山中は 10 月に実施予定）。 

  コロナ対策として、午前中に短時間・無観客で実施。 

  ビデオ撮影を行い、懇談会等で後日保護者に視聴予定の学校あり。 

  YouTubeにあげて視聴してもらう取り組みもあった 

 

■ 社会教育課 

【社会教育課長】 ・ オリンピック事前キャンプの状況について報告 

   全国的に 100を超える自治体で事前キャンプが中止となってきてい

る。みやま市・柳川市・築上町・みやこ町・県と併せて、協議会を作

って進めている。柳川市と築上町については、先方からキャンプに来

ないという旨の通知がきている。現在のところ、みやま市・みやこ町

についてはキャンプを受け入れる予定である。来日する国や人数につ

いては最終的な確認をしている状況で、近々、県から公表されると聞

いている。7月から約 3週間程度の受け入れになろうかと考えている。

練習会場は以前と同じく、筑後広域公園の屋外プールを予定している。

これまでは子供達と交流を行っていたが、今回は感染対策ということ

で市民の方と一切触れ合うことができない。練習会場についてもその

日は貸し切り、ホテルでも一般の方と一切触れ合わない。移動も貸し

切りバスの利用となっている。本来ならば、事前交流・事後交流を予

定していたが、そのような状況なので実施は難しいと考えている。学

校では児童生徒に端末が一台ずつ配備されていて、幸いにも英語圏の

国なのでリモート交流が今後できないかと思っている。 
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【教育長】 ・ 指導室、社会教育課について質問等ありませんか。 

【井上委員】 ・ みやま市には、オリンピックの事前キャンプに何人ぐらい来られるの

か。 

【社会教育課長】 ・ 複数の国から話はあるが、数名程度になる見込みである。 

  屋外プールの観客席について、今回は一般の方は難しいが学校等で見

学の希望があれば、対応したいと思っている。 

【北原委員】 ・ 移動やホテルが貸し切りで、市民とほとんど交流がなく選手の方は、

ストレスが溜まると思われる。ストレス対応は大変だろうが、力をし

っかり発揮していただきたい。 

 

○日程第 8 次回教育委員会について  

 ◎ 次回定例会 令和３年７月１５日（木）午前１０時００分～ 

 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和３年度第３回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１０時４５分 閉会】 


